

Reunión de Comités Asesores Nacionales de Plantas Extractoras y Agronómico

En Bogotá se reunieron, los días 12 y 16 de noviembre, los Comités Asesores Nacionales de Plantas Extractoras y Agronómico respectivamente. En el Comité de Plantas Extractoras se analizaron, entre otros, los siguientes temas: Guía Ambiental; Propuesta de Implementación del Decreto 901 en la Zona Oriental y, Estudio de Costos en Plantas Extractoras.

En el Comité Agronómico, se eligieron Presidente y Vicepresidente para el período 1999 - 2000: Rafael Rey Picón, Presidente del Comité Asesor Regional Agronómico de la Zona Central, fue designado como Presidente y Fernando Bernal, miembro de la Junta Directiva de Cenipalma, como Vicepresidente. Así mismo, se analizó la forma como se está elaborando el proyecto "Disponibilidad de Recursos Hídricos y Análisis de Tecnologías de Riego en el Cultivo de la Palma de Aceite en Colombia", el cual iniciará actividades el próximo año y en el que participarían diferentes instituciones nacionales. Se presentaron, también, los resultados del trabajo que se ha venido realizando en los Llanos Orientales sobre: "La Relación entre el Manejo de los Suelos, la Nutrición y la Incidencia de la Pudrición de Cogollo en la Zona Oriental".



Investigadores de Cenipalma

III Reunión Anual de Evaluación de Cenipalma

En Bogotá se realizó la III Reunión Anual de Evaluación de Cenipalma, entre el 30 de noviembre y el 3 de diciembre. En la cual todos los investigadores de Cenipalma presentaron los principales resultados obtenidos con su trabajo durante 1999.

Para estas reuniones se contó con la participación del ingeniero Luis Laso, del IDEAM, quien dictó la conferencia «Zonificación Agroclimática y Balance Hidrometeorológico en Colombia», y con este funcionario, el Comité analizó las posibilidades de cooperación con el IDEAM en el proyecto «Disponibilidad de Recursos Hídricos y Análisis de Tecnologías de Riego en el Cultivo de la Palma de Aceite en Colombia»; así mismo, se invitó al ingeniero Ricardo Jaime, Asesor Palmosán, para dictar la conferencia sobre «Sistema de información para la administración del Cultivo - Experiencia y Expectativa de Cambio Organizacional».

Uno de los puntos comunes que se trataron en los Comités Asesores Nacionales, fue lo relacionado a la XIII Conferencia Internacional Sobre Palma de Aceite "Competitividad y Prospectiva de la Palma de Aceite", la cual se realizará en Cartagena de Indias, del 6 al 8 de septiembre del 2000. En esta conferencia el primer día estará dedicado a presentación de trabajos inéditos sobre aspectos de la agroindustria de la palma de aceite. Los miembros de los Comités se comprometieron a impulsar la participación de los profesionales a nivel regional en la Conferencia, no solamente mediante la presentación de trabajos sino en la asistencia al evento. ❀

En total se presentaron 75 trabajos, distribuidos en las áreas de Sanidad Vegetal, Manejo de Suelos y Aguas, Fitomejoramiento y Fisiología, Procesos y Usos del Aceite, Difusión, Fortalecimiento Institucional y Administrativa. La reunión se realizó en la nueva sede de Cenipalma .

Esta reunión contó con la participación de los miembros de las Juntas Directivas de Cenipalma y Fedepalma, el Comité Directivo del Fondo de Fomento Palmero los Comités Asesores Regionales y de algunos palmicultores del país.

Como preámbulo de la reunión, el día 29 de noviembre, Fedepalma presentó a los investigadores los principales resultados de los estudios de "Competitividad de costos de producción de aceite de palma entre Colombia, Malasia e Indonesia" y "Prospectiva 2020 para el desarrollo del cultivo de la palma de aceite en Colombia".